



Communiqué de presse

Montpellier le 26 mars 2025

Nouvelle étape dans le partenariat entre le CHU de Nîmes et la SATT AxLR : le CHU de Nîmes entre au capital de la Société d'Accélération du Transfert Technologique d'Occitanie Méditerranée AxLR

Le Centre Hospitalier Universitaire de Nîmes annonce le 26 mars son entrée au capital de la SATT AxLR, acteur incontournable de la valorisation des travaux de recherche publique et de la création de startups deeptech en Région Occitanie Méditerranée avec 146 startups créées et accompagnées sur le territoire.

Accélérer le développement d'innovations au service des patients.

Après un premier accord-cadre signé en 2018 entre le CHU de Nîmes et la SATT AxLR qui a permis de détecter et d'accompagner onze projets impliquant ou portés par le CHU de Nîmes, pour un accompagnement en maturation et un investissement de 2,4 M€. Le partenariat s'accélère en 2024 et devient plus ambitieux avec l'entrée du CHU de Nîmes au capital d'AxLR rejoignant ainsi le CHU de Montpellier et l'Institut du Cancer de Montpellier, portant ainsi à 16 le nombre d'actionnaires de la SATT AxLR.

La SATT AxLR est la seule SATT en France à regrouper plusieurs établissements de santé dans son actionariat avec pour seul objectif le développement d'innovations au service des patients et des professionnels de santé.

En devenant actionnaire de la SATT AxLR, le CHU de Nîmes vient renforcer la dynamique territoriale en faveur de la valorisation des inventions issues de l'ensemble des professionnels soignants et plus particulièrement dans les dispositifs médicaux et les technologies pharmaceutiques, domaines dans lesquels le CHU de Nîmes a développé une expertise reconnue.

Fédérer les acteurs du territoire en faveur de l'innovation

Cette démarche démontre la capacité des acteurs à se fédérer pour favoriser l'émergence d'innovations médicales notamment par la création d'entreprises. Elle s'inscrit pleinement dans la volonté de faire du Pôle Universitaire d'Innovation, porté par l'Université de Montpellier, un guichet unique pour l'ensemble des acteurs académiques et économiques dont le CHUN et la SATT AxLR sont membres fondateurs.

Ainsi Universités, Organismes de recherche, Collectivité Territoriale, Etat, Etablissements de santé public et privé composent l'actionnariat de la SATT AxLR confirmant son rôle stratégique dans la détection, le développement de projets innovants, de leur accompagnement opérationnel et de leur transfert vers le secteur économique.

Frédéric Rimattei, Directeur général du CHU de Nîmes : *Nous sommes heureux d'annoncer que le CHU de Nîmes rejoint le capital de la Société d'Accélération du Transfert Technologique d'Occitanie Méditerranée AxLR. Cette collaboration renforce notre engagement envers l'innovation et le développement de solutions médicales de pointe, permettant d'améliorer la qualité des soins pour nos patients et de soutenir la recherche médicale en Occitanie.*

Philippe Nérin, Président de la SATT AxLR : *En tant que Président, je suis heureux de voir un partenaire accroître ses liens avec la SATT AxLR, démontrant ainsi notre valeur ajoutée grâce à notre expertise scientifique et économique ainsi que notre capacité d'investissement dans des phases de R&D risquées ou peu d'acteurs du financement sont présents. Le CHU de Nîmes devient notre 16^e actionnaire, fruit de 6 ans de collaboration, en faveur de l'émergence de projets d'innovation dans le domaine de la Santé.*

A propos du CHU de Nîmes : *Le Centre Hospitalier Universitaire (CHU) de Nîmes regroupe une communauté hospitalière de 1 397 médecins et 5 963 professionnels non médicaux. Il est composé de trois sites principaux : le campus hospitalo-universitaire Carémeau, le centre de gérontologie Serre Cavalier, et l'hôpital universitaire de Réadaptation, Rééducation et Addictologie au Grau-du-Roi. Ses missions fondamentales incluent le soin, l'enseignement, la recherche, et la formation. Le CHU s'investit également dans la prévention, l'éducation à la santé, l'accès aux soins, et la lutte contre l'exclusion sociale. Grâce à ses technologies de pointe, le CHU de Nîmes s'inscrit dans une dynamique de soins d'excellence, de progrès et d'innovation.*

A propos de la SATT AxLR : *La SATT AxLR est une société d'accélération du transfert de technologies. Elle est spécialisée dans la maturation et la commercialisation de projets innovants issus de la recherche publique. Elle agit avec la majeure partie des laboratoires publics de recherche implantés en Occitanie Est une des régions françaises et européennes les plus dynamiques, avec près de 200 laboratoires et près de 11 000 chercheurs et personnels de recherche. Depuis sa création, la SATT AxLR a financé plus de 200 programmes d'innovation, investis plus de 80 M€, signé 215 contrats de transfert vers des entreprises et accompagné 140 start-ups.*

Contact presse :

SATT AxLR Occitanie Méditerranée

Laurent Biasetti

Laurent.biasetti@axlr.com

06.15.33.01.57

www.axlr.com

CHU de Nîmes

Michaël VIDEMENT

michael.videment@chu-nimes.fr

06.61.43.28.12

www.chu-nimes.fr